



Periódico Independiente

AÑO I

SAN JOSE DE COSTA RICA, 29 DE JULIO DE 1911

NÚM. 90

LA EPOCA Periódico Independiente

DIRECTOR:

LA SOC. "REGENERACION"

EDITOR ADMINISTRADOR:

LUIS CARTIN G.

Oficina: 4ª Avenida Oeste, N° 491, cerca de La Merced.

Apartado de Correos N° 710.

Se publica los días miércoles y sábados.

La suscripción vale 50 céntimos el mes; el número suelto 10 céntimos.

El Suicidio

Entre las grandes calamidades y miserias de estos tiempos que atravesamos, hay una que sobrepasa a todas las demás y que agita al mundo con profundo sentimiento de amarga desolación y atroz espanto; hay una que entre tantas voces avezadas a la blasfemia alza su voz sangrienta y fúnebre para pedirnos oraciones. Esa miseria no es más que una idea, pero idea fatal que lazota a la sociedad como verdadera plaga y donde quiera que se afianza, señala su presencia con una lastimosa catástrofe; esa miseria es el *suicidio*, palabra que encierra en sí gran osadía, gran delirio, verdadera locura: apenas puede comprenderse que una criatura hecha a imagen y semejanza de Dios, dotada de toda su razón, poseedora de toda su libertad providencial, se atreva a dirigir su mano contra sí misma y se arranque una vida que no es suya, que no le pertenece. La vida que aun en el sentir de la más triste filosofía, es a lo menos un misterioso fenómeno cuya solución no le ha sido doble al hombre descubrir y que siempre le estará encubierta; la vida, ese breve momento que acaso no ha sido concedido al hombre peregrino en esta tierra más que para buscar en ella algo mejor, el sendero que deba guiarnos a otra patria, la verdadera patria, a otra vida, la eterna vida.

Anti todas cosas, ya que en nuestra sociedad parece haber echado raíces este horrible cáncer social, rechacemos con toda la energía de la razón el precepto miserable que no puede partir más que de cabezas huecas sin lúces y sin fe, precepto que aconseja correr un velo sobre esos tristes excesos de la humanidad delirante. No, que caigan todas las claridades de la religión sobre los errores del hombre, toda la justicia del cielo sobre los crímenes de la tierra.

Nadie ignora que si hay en el hombre bastante poder para honrar el error y consentir el crimen, hay en él también una fuerza divina que le impulsa hacia la verdad y le hace doblegarse ante las austeras leyes de la virtud.

Pero es el momento de considerar esta cuestión desde el punto de vista fisiológico; diremos si que no reconocemos en manera alguna el suicidio como una enfermedad, sería esto una irrisión absurda. Lo que puede contener los progresos de este mal social no es la palabra muerta de un Haller ó un Bichat sino la palabra viva de un Bossuet ó un Fenelón.

Dolorosamente cierto es y todavía estamos con la impresión causada por uno de estos hechos de que hablamos y de algún tiempo a esta parte no se oye hablar más que de nuevas y continuas pruebas de ese extraño desaliento que se ha apoderado de nuestra época, pruebas dolorosas y sangrientas de la insuficiencia de las instituciones humanas y del abandono culpable de las enseñanzas de la religión.

Si, hay que decirlo bien alto, bien claro; del abandono de la religión es de donde nacen todos los males sociales que aquejan la humanidad entera; ella y solo ella puede curarlos. La Religión sacrosanta del Crucificado que asiste al primer día del hombre como la tierna madre que vela junto a la cuna del recién nacido, que le acompaña en todos los demás días de su peregrinación en la tierra, que le ayuda en la hora postrera a pasar a una vida sin borrascas, dolores ni amarguras, esa misma idea religiosa le defendería contra esa fatal desesperación que le impele al suicidio porque ella sola tiene realidades para todas las esperanzas y consuelos para todas las penas.

La prensa amarilla y el aumento de la criminalidad en Costa Rica

No fué posible a pesar de nuestra buena voluntad hacer entrar en el n° pasado el artículo que sobre este asunto nos envió el Lic. don José J. Chaverri. Lo insertamos hoy suprimiendo su introducción, que consiste en varias citas ya conocidas de nuestros lectores, de las confesiones lanzadas por nuestros diarios con relación a la funesta influencia que la publicación de crónicas sensacionales de crímenes ha ejercido en el anormal desarrollo de la delincuencia en los últimos años.

Omitido el acopio de citas, prosigue así el artículo:

«La responsabilidad que toca a la prensa como agente corruptor, en los términos establecidos por la voz unisona de nuestros mismos periodistas, pesa principalmente sobre *El Noticiero*, *La Información* y *La República*.

He allí la prensa amarilla de Costa Rica, el cáncer social, los negociadores de que hablan *La Prensa Libre* y *El Diario*, y señala desde tiempo la prensa católica.

Dijimos que principalmente, y es que también en los otros diarios existe culpabilidad, como podría demostrarse.

El Noticiero es el más culpable, como introductor del daño.

Ese diario, desde su fundación, anunció «la mas vasta información de los sucesos», y nunca perdió oportunidad de relatar cuanto se le presentara, desde los menudos incidentes de policía, hasta los duelos de los altos personajes y los crímenes de aquí y del extranjero.

Con justicia le corresponde la primacía en la evolución material de la prensa, así en la parte informativa, como en lectura nutrida, anuncios de sensación, noticias, etc. Ha poco, al anunciar su nuevo formato, reclamó esos derechos.

Pero así como le corresponde aquella preeminencia, también le toca, salvo error u omisión, el estigma de primer propagador refinado de lectura inmoral, sangrienta y corruptora.

Implantado el sistema, introducida la innovación, muy pronto surgió la competencia, y nació precisamente bajo el techo de *El Noticiero*.

Con personal amaestrado en las faenas de éste, salió a luz *La Información*. Se presentó soberbia, como un león hambriento de sensación, dispuesto a anular la obra de sus colegas, inclusive la de su propio maestro.

El nuevo diario sobrepasó, amplió su esfera de acción, registró todavía más rincones, vistió mejores ropas y bien ataviada reclamó el cetro.

Ya no ocasional sino diariamente ofreció ese periódico lectura corruptora de la especie que condena hoy la prensa nacional. Ya no sólo detalles de los crímenes sino ilustraciones de los mismos y de sus autores, brindó a su clientela.

El público se mostró propicio a los nuevos manjares, y correspondió con agrado. De allí que los demás órganos de la prensa, poco escrupulosos en eso de sacrificar la moralidad del negocio, se vieron forzados a descender al mismo nivel. *La República* y *El Noticiero* engalanaron sus columnas con los mismos detalles edificantes, con el mismo material, y hoy los tres se disputan, palmo, a palmo, el terreno en eso de publicar horrores.

He allí la prensa amarilla de Costa Rica, el cáncer social, los propulsores de los crímenes, he allí los nombres que no tuvieron a bien dar los otros dos diarios.

Si se conoce un agente pernicioso, la eausa de un grave mal, lo más natural es combatirla, destruirla, aniquilar sus efectos, y si es posible regenerar al culpable.

Esa tarea, quijotesca ciertamente, pero más urgente que la de liquidar tribunales de Justicia y Cortes de paz, arremeter contra Empréstitos y Contratos de Construcciones, corresponde a la parte sana de nuestra prensa, como en las sociedades humanas los individuos bien dotados obligan a los menos a buscar el verdadero camino, en lo físico como en lo moral.

Contra los tres diarios citados, pues. La reacción se impone, contra esa nueva anquilostomiasis, cuyo origen halla el observador en las heces del periodismo degenerado.

JOSÉ J. CHAVERRI

Grecia, 19 de julio de 1911.

Fallecimiento

en Buenos Aires, Rep. Argentina, del renombrado artista Brindis de Salas.

El dos de junio p.pdo. dejó de existir este gran violinista que no hace mucho tiempo visitó Costa Rica é hizo las delicias de los amantes de Euterpe. Transcribimos a continuación el relato que hace el «Diario» de Buenos Aires de los últimos días de este notable artista.

«Como desgraciadamente todo lo hacía esperar, dejó de existir hoy el violinista cubano-Brindis de Salas que anteaer había sido recogido gravemente enfermo en una mísera fonda del Paseo de Julio.

Aun cuando se hizo todo lo posible para ver si el pobre enfermo reaccionaba, no pudo conseguirse absolutamente nada. El cuerpo debilitado

en demasía ya no estaba en condiciones de vencer á la enfermedad por más que se esforzara la ciencia.

Ha desaparecido pues una figura simpática, un artista notable ha terminado de un modo oscuro una vida tan brillante en otro tiempo.

Brindis de Salas había llegado sólo y enfermo á Buenos Aires. Su orgullo de artista por más que la miseria y la enfermedad le hubiesen agobiado y vencido no le permitió recurrir á la generosidad de los muchos amigos que tenía en esta capital y que gustosos le hubieran proporcionado el modo de hacer frente al diario problema de la existencia y hasta le hubiesen proporcionado ocasión de lucir de nuevo sus habilidades artísticas.

Un grupo de sus amigos ha resuelto recoger el cadáver y velarlo esta noche en un salón de la Revista P. B. I. y acompañarlo mañana á su última morada. De ese modo el violinista negro tendrá su último homenaje ofrecido por los que en otro tiempo le aplaudieron y admiraron.

¡Triste fin el de casi todos los artistas!

Notas de Pacayas

Ya se terminó el trabajo de la cañería que surte de agua potable á esta villa; es una de las mejores cañerías de la República por sus buenos materiales y el buen trabajo, tanto el de la instalación de la tubería como el de la construcción de los tanques. Cuesta toda la obra muy cerca de ₡ 10.500.00, pero hoy gozamos de buena agua y no dudamos que en adelante mejorará admirablemente esta localidad.

El Río de Birris ha seguido creciéndose muy á menudo debido á las fuertes lluvias que han habido en este tiempo y hay todavía. También se han puesto intransitables las vías de comunicación.

En adelante creemos que será mejor el servicio de la luz incandescente en esta villa. Don Ambrosio Solano ha comprado un dinamo de mayor cantidad de fuerza que el que había: probablemente la Municipalidad hará un contrato con don Ambrosio á fin de que sea más exacto el servicio de la luz.

El Presbo. don Juan de Dios Trejos, dignísimo Cura de esta Parroquia, se encuentra mejor de salud, después de su larga y penosa enfermedad. Que Dios Nuestro Señor le conserve en salud son nuestros deseos.

No sabemos por qué motivo siendo este uno de los principales cantones de la provincia de Cartago por su número de habitantes, no tenga su Alcalde. El Cantón de Alvarado tiene más del doble de los habitantes que cualquiera de los cantones de Jiménez y Turrialba. Los números hablan: según la Estadística Demográfica, á fines del año 1910, el cantón de Jiménez tiene 2.219 habitantes, el de Turrialba 3.143 y el de Alvarado 5.548. Por lo visto se convencerán de que el Cantón de Alvarado solo, tiene mayor número de habitantes que los otros dos reunidos; y sin embargo Jiménez y Turrialba tienen su alcalde cada uno, ¿y por qué no lo tiene el de Alvarado?

CORRESPONSAL.

Del Extranjero

Rusia.—La multimillonaria princesa Schachowski, cuyo título de nobleza es más viejo que el de la casa imperial, fué encontrada muerta de hambre, no ha mucho tiempo. Era tan avara que comía menos de lo que necesitaba; de vestidos tenía apenas unos harapos en el cuerpo; desde hacía 20 años no mudaba de ropa ni salía de su palacio, del cual habitaba solamente un ala con 15 sirvientes y 22 criadas. Herederos de sus bienes que llegan á unos 1.500 millones de rublos, son 2 ricos parientes, oficiales jóvenes. Tal vez estos sepan hacer mejor uso del dinero.

Brasil.—Al salvar un niño que había caído en el río Negro, se ahogó el Padre Selesiano Domingo

Hugo. Desatendiendo del gran peligro, el Padre Hugo se tiró al torrente y atravesó el raudal con bravura y á costa de todas sus fuerzas hasta poder coger al niño. Mas al noble salvador le abandonaron las fuerzas en este combate sobrehumano y ambos desaparecieron en las aguas bramantes.

Austria.—En una ciudad de Austria, ha varios años, se presentaron tres hombres adultos delante de la casa cural y quebraron algunas ventanas. En seguida se fueron á la iglesia, sacudieron con fuerza las puertas y en son de burla dijeron: «Sal afuera, si estás adentro.» Dentro de tres semanas, los malvados tuvieron su suerte particular; el Señor vino á ellos de una manera terrible. Dos días después de este sacrilegio cayó el primero, de oficio peluquero, atacado de repente de apoplejía y murió inmediatamente; apenas tenía 24 años de edad. El segundo, dependiente de comercio, se trastornó súbitamente y hubo que conducirlo al manicomio. Antes de llegar á su fin la tercera semana, se enfermó el tercero, un mecánico, de meningitis, de la que se murió pronto. «No os engaños: Dios no puede ser burlado.» (Galat. VI, 7.)

Invitación religiosa

La fiesta de la Porciúncula se celebrará en la iglesia de este distrito de acuerdo con el siguiente programa:

DÍA 3

6 p. m. Rosario solemne.

DÍA 4

7 a. m. Misa de Comunión.

6 » » Misa solemne.

6 p. m. Rosario solemne.

El Santísimo Sacramento permanecerá expuesto todo el día 4.

Adviértese que como en este templo está erigida canónicamente la Tercera Orden Franciscana, se podrá ganar la indulgencia de esa fiesta, á la que se ruega concurren los hermanos y demás fieles.

San Francisco de Asís (Guadalupe) julio de 1911.

Sociedad de San Vicente de Paul CONSEJO CENTRAL

Se avisa á todos los socios que el domingo 30 del presente se celebrará la asamblea general de esta Sociedad en el Palacio Episcopal, á las 1 p. m. y la misa de comunión será á las 7 a. m. en la Santa Iglesia Catedral.

Se encarece la asistencia á estos actos.

Por lo que me den

vendo una finca constante de 100 hectáreas, con buenas aguas, 60 manzanas de desmonte hecho por mis manos, una casa de habitación, caminos de carreta hechos á mis expensas por todas partes. También un potrero natural, de 28 manzanas. Está situado en el Cerro de la Trinidad de San Marcos de Tarrazú. No quiero ocuparme más en la agricultura, ni que otros engorden sus animales con mi trabajo. Por tanto ofrezco al público mi oficio; quiero concretarme á guiar un jornal libre, sin ningún sufrimiento. Soy agricultor, trabajo teja de barro y ladrillo; soy carpintero, en ese oficio hago casas, carretas, yugos, arados, camas y muebles de toda clase; también soy labrador de maderas y albañil.

Luis Ramírez L.

Entenderse con Gordiano Ramírez en Las Pavas de San José.

NOTAS

Barbaridad...!!!

Y á pesar de la alarma de la sociedad por los últimos crímenes, á pesar de que todos vemos

que eso de intentar derramar sangre humana es instinto feroz, hemos visto con escándalo á varios caballeros, entre ellos á dos militares en servicio activo, corriendo para arriba y para abajo en el tristísimo y feroz afán de arreglar el duelo «Mezerville-Laprade» que no se efectuó á causa de la actitud del Sr. Laprade que se negó airado como debía, á prestarse á esas comedias criminales.

En Europa á los militares que se duelen se les castiga terriblemente y aun se les degrada y también se castiga á los que arreglen esos crímenes como padrinos cómplices... y aquí... aquí...? consideran eso como un honor... si estaremos atrasados á pesar de toda la táctica japonesa... El duelo es un crimen vulgar cubierto con el manto hipócrita de «honor» que llaman en estilo moderno pagano el matar ó ser muerto con cierto ceremonial cómico...!!!!

El duelo lo condena con penas severísimas de excomunión la Santa Iglesia Católica.

Y hasta la Teosofía lo reprueba y lo prohíbe... galano estará el Sr. Mezerville, que según fama es gran teósofo... ¿dónde guardará sus creencias de tal cuando se atrevió á proponer ese duelo?

Llamamos

la atención de nuestros lectores acerca del avisado venta de la Biblioteca del P. Quesada, que apareció en otro lugar de este periódico.

Noticias á granel

En Caracas hay peste bubónica según informes del Cónsul de Costa Rica en aquella Capital; y en Italia es efectivo el *Cólera Morbo* á extremo que nuestro Gobierno con muy buen acuerdo, cerró el Puerto de Limón á vapores de aquella procedencia. ¡Si resultó el judío Nathan profeta como la burra de Balaam cuando dijo que la Exposición italiana conmemorativa del robo de los Estados Pontificios no tenía más que temer que «*del Papa y del cólera*».

¡Pobre Italia con los millones invertidos en esa Exposición por instigaciones de las Logias Masónicas, y que no se reembolsarán nunca! Pero es que con Dios y con la Iglesia no se juega.

Dale

con las sugerencias mentales... Nos dice con gran seriedad «La República» que un tal Dr. Ferris, especie de Dr. Jiménez, del «Variedades» pretende con teorías y experimentos darle vocación de artista ó de cualquier otra cosa á voluntad á un niño que no haya nacido aun.

¡Esta sí que es gorda! Y nos libra Dios de esas experiencias con ó sin resultado; tras que el mundo es ya un almásigo de locos y neurasténicos, de suicidas y duelistas y asesinos de guante y pulsera, pues, nos harían falta los artistas para completar la colección.

Y ¡pretende «La República» hacer prensa seria!!

El

Congreso está vuelto turumba con el presupuesto: quieren los Padres y yernos de la Patria recortar y no saben por donde, porque todo el mundo les señala sus *pingües sueldos* con *dieta* y esos no los recortan ni si los quemaran... y parece que quiere apuntar á los *Maestros*...

¡Pobrecillos que siempre los cogen por hambre...!!

Señores Congresiles: recorten Uds. sin misericordia al Congreso, á los Ministerios, particularmente al de *Guerra* pacífica, recorten ciertas pensiones y exorbitantes cantidades por comisiones, firmas, viajes... recorten... tanto coronel y general y otros chismes de galones y calentor asientos, que para nada se necesitan, y harán Uds. una obra de caridad con la Patria.

Vale la pena. Aunque haya que caminar un poco más, se puede hacer con gusto en busca de la salud. Todos los que viven por el lado de la Merced aconsejan á sus amigos de otros lados que vayan á proveerse de medicinas en la Botica de La Merced.

Allí todo es bueno y puro, y el trato es exquisito.

Otra barbaridad.

Estamos en pleno paganismo moderno en San José: pronto tendremos según se dice una pagoda de teosofía para rendir culto al Gran Sath, á los grandes maestros Mahamhatas y á nuestros teósofos «divinos» que ya tenemos algunos de

LAS CRIATURAS.

deberían estar medianamente gordas y criar grasa á medida que la consumen; pues la grasa es un combustible y su consumo produce fuerzas. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen á la edad de 18 ó 20 años, corren peligro de contraer la tisis ú otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos, quienes mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no cria grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para curarlo, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian á mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe emplearse la PREPARACION de WAMPOLE. Su éxito, es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Para la reposición de niños pálidos, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. "El Sr. Lcdo. Miguel A. Ortiz, de Habana, dice: Un deber de gratitud me hace dirigirles estas líneas para manifestarles que he usado con un éxito maravilloso su Preparación de Wampole, habiendo curado á mis hijos de enfermedades que venían sufriendo del pecho y raquitismo y con su uso los tengo con buena salud." Eficaz desde la primera dosis. Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en todas las Boticas

ambos sexos, según cuentan las malas lenguas. Pero es el caso que también se abrirán pronto en la capital algunos templos de ídolos á donde irán á consultar pitonisas ciertos individuos.

Por eso justamente algunos de nuestros literatos escriben ya en estilo pagano é idólatra con muy mal gusto por cierto. Así por ejemplo, Lisímaco, todo un Lisímaco comienza una elegía en prosa en honor del joven Guillermo Alvarado con estas paganas expresiones: «Los dioses están de fiesta...» y siguen después las Parcas y Favonio y toda una corte... No, Lisímaco, si Ud. no necesita de eso para escribir bonito... eso es decadentismo de alma y de corazón... volver á los tiempos viejos... Qué bárbaro..!

Y para remachar el clavo sobre el mismo tema escribe un tal Dick Sand en «La Prensa Libre»: «Aun no hace dos años que la pálida Atropos llevó en sus brazos á las regiones de lo desconocido á Crucito Alvarado...» y para confirmarse en lo dicho asegura el paganito escritor que le viene á la mente el dicho de un poeta griego: «Los amados de los dioses mueren jóvenes...»

Han echado en olvido tanto Lisímaco como Dick Sand, que la familia de los jóvenes Alvarado que murieron, es familia católica, apostólica y romana, á quien maldita la gracia que le harán esas paganas cursis.

Falta de respeto social

La Información cometió el grave atrevimiento de ir á tomar lengua de una de las señoritas Solís que acompañaba al malogrado joven Guillermo Alvarado, sobre el cómo y el dónde y mil detalles acerca del cariño de novios, etc., etc., en una palabra, pretendió hacer que la señorita Solís hiciera una confesión al referido diario, para darla luego á la publicidad. ¿Habrás visto desenfado amarillo igual?

Tip. de San José.—S.E. de La Merced.

LA CANDREAL

Fuerza motriz eléctrica

PANADERIA. FABRICA DE CAFÉ MOLIDO. CACAO MOLIDO, CHOCOLATE. COMPLETO SURTIDO DE MERCADERÍAS. PRECIOS REDUCIDOS.

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cervezas, Hielo y Aguas Gaseosas

— CERVEZAS —

Negra ESTRELLA, LAGER BIER, Doble y Sencilla, Blanca y Negra

— REFRESCOS —

CREAM SODA, Ginger Ale, Limonada, KOLA, Zarpaparrilla

Especialidad de la Casa: KOLA DOBLE y KOLA CHAM

Los materiales que consume esta Fábrica son todos frescos y de primera calidad

LA OFICINA DENTAL DE † Nicolás F. Meza

Se encuentra desde hace 27 años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero ofrece dejar satisfechos á sus clientes.



250 REGALOS

Sorteados en combinación con LA LOTERÍA nacional, obsequiará mensualmente á sus clientes

La Tienda de don NARCISO

En cada compra al contado daremos UN TIQUETE numerado, QUE UD. DEBE EXIGIR. Publicada LA LISTA OFICIAL DE LA LOTERÍA, daremos UN REGALO de:

- ₡50 00 á quien nos presente el Tiquete cuyo número sea igual al del PREMIO MAYOR DE LA LOTERÍA y
₡1.00 por cada uno de los TIQUETES cuyas dos últimas cifras sean iguales á las dos últimas cifras del Premio Mayor, referido.
Vea las condiciones en cada TIQUETE.

A V I S O

La infrascrita como albacea del finado padre Yanuario Quesada, vende una biblioteca constante como de 1.000 volúmenes y también estantes y un escritorio fino de buena madera. Todo á precio de quema, y la vende en globo ó por partes.

Hay las series de autores como sigue:

La Suma de Predicador, P. D. Hauterioe 8 tomos.—Pulpito Americano, Rev. N. Cáceres. 3 id. Biblioteca de Predicadores, Acuña. 16 id.—Manual de sólida piedad, B. Vercruysse. 2 id.—Varios títulos, Planas. 9 id.—Sermones, Bruno Pret. 4 id.—Sermones doctrinales, Gonzalez. 10 id.—Los esplendores de Tierra Santa, Sodar de Vauix. 1 id.—Sermones, Segneri. 2 id.—Sermones, Bossuet. 1 id.—La Cuaresma, Monsabré. 10 id.—Obras S. Alfonso M^a de Ligorio, 2 id.—Obras de Sta. Teresa de Jesús, 6 id.—Catecismo de Perseverancia, «Geume». 5 id.—Sta. Biblia, Scio. 12 id.—Catecismo de Rodez, A. Luche. 3 id.—Manual Litúrgico, Solons. 2 id.—Opera Jacobi Marchantii. 4 id.—Rationale Evangelium Jac. Marchantii. 2 id.—Quatour Evangelistas, Sto. Tomás de Aquino. 3 id.—Sacri Concilii Tridentini, 2 id.

Epístolas S. Pablo Apóstol, 3 id.—Sermones, Selgas. 1 id.—Diccionario de Educación, Carderera. 4 id.—Diccionario de Teología, Bergier. 4 id.—Teología Dogmática, H. Hurter. 3 id.—Teología Moralis, Ballerini. 5 id.—Teología Moralis, Gury. 6 id.—Dic. Teológico, Donoso. 4 id.—Varios, Mazzella. 4 id.—Concilium Plenarium Am. Latinae. 2 id.—Opera Omnia, Bernardini A Piconio. 5 id.—Comentario Histórico Sagrado, Kenet. 2 id.—Donoso Cortez, 4 id.—Esplendores de la Fe. Moigno. 4 id.—Filosofía, Balmes, 6 id.—Obras del padre Claret. 8 id.—Obras de Bossuet, 6 id.—Obras de Chateaubriand, 7 id.—Obras de Jovellanos, 8 id.—Mesouges, Barthelemy. 13 id.—Macauley, 12 id.—Cicerón, 12 id.—Don Quijote de la Mancha, 2 id. gr.—Sta. Biblia, Scio. 6 id. gr.—Propaganda Católica, Sardá y Salvani. 6 id.—La Eucaristía, Sagette. 4 id.—Obras de Ojea, 4 id.—Gil Blas de Santillana, 2 id.—Historia de la Iglesia, Darras. 3 id.—Diccionarios varias clases, 9 id. y multitud de libros sueltos de magníficos autores.

¡Venga y convéznase!

CAROLINA QUESADA

Escasú, julio de 1911.

Tipografía de San José

En este taller, situado en la 4ª Avenida Oeste, casa N° 491, al Sureste de la Iglesia de La Merced, se ejecutan á precios equitativos los trabajos propios del ramo.

➔ **Atiéndense las órdenes con la mayor actividad.**

Calcule bien y será rico

Usted debe calcular lo que le cuestan los viajes, si hace su casa fuera de la ciudad: cuánto el médico si construye en lugar húmedo, y después calcule la ventaja que se le ofrece de construir en uno de los lotes que quedan detrás de la Segunda Sección de Policía, donde al mismo tiempo de estar dentro de la ciudad, tiene usted un terreno que aun en tiempo de temporal se le mantendrá seco, porque es de tierra colorada. Las condiciones de pago le permiten á usted adquirir la propiedad con el mismo desembolso que usted haría pagando alquiler de casa.

Máximo Chávez

SAN JOSÉ

SOLERA HERMANOS TIENDA EN HEREDIA

En ella se encuentran casimires de todas clases, zapatos de primera calidad, elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

TALLER DE ESCULTURA RELIGIOSA HEREDIA

Se atienden con el mayor esmero las órdenes para la ejecución de imágenes talladas en madera y para el retoque y mejora de esculturas antiguas.

JOSE D. ZAMORA, Propietario

ANTONIO LEHMANN

Librería — Papelería — Imprenta — Encuadernación — Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo. Se atienden especialmente las órdenes por Correo. Unica Agencia de la Máquina de escribir REMINGTON de escritura visible. Depósito de máquinas fotográficas Kodak y sus materiales. Apartado 147. Teléfono 40. San José y Limón.

Talía Salazar R.

Sirve suscripciones á periódicos religiosos extranjeros y se hace cargo de pedidos de objetos referentes al Culto Católico.

Dr. Rafael Calderón Muñoz

Médico Cirujano

Despacha en la "Botica Moderna" y tiene su casa de habitación al costado de la Iglesia de La Soledad.

Sociedades de la Propagación de la Fe

Y DE LA SANTA INFANCIA

Director recaudador de limosnas: Presbo. Agustín Blessing, Seminario Diocesano.

Panadería LA JOSEFINA

Comprad todos los artículos que ella suministra al público, porque son elaborados con sustancias puras y frescas.

Las levaduras son analizadas diariamente, lo que garantiza ante el público CALIDAD SUPERIOR.

Matías Trejos

Abogado y Notario

Oficina: Frente á la Casa Presidencial

Víctor Trejos

Abogado y Notario

Tiene su bufete en la casa de la señora doña Trina Trejos v. de Flores.

HEREDIA

Oscar Herrera

Abogado y Notario

Despacha en su oficina, calle 2ª Sur N° 54

Marciano Acosta

Abogado y Notario

Frente á la Corte de Justicia

Presbo. R. de J. Valenciano

Canónigo

Habitación: 2ª Avn. Este N° 116. Apartado de Correo N° 351.

CASA DE REFUGIO

Las buenas amas de su casa no deben ignorar que en la *Casa de Refugio*, fundada para servir de asilo á las niñas á quienes el abandono coloca muy cerca de la desgracia, se hacen toda clase de trabajos domésticos á precios equitativos: tales como lavados de ropa, costura de trajes interiores, zurzido de medias, toda suerte de remiendos y labores de mano.

Tortillas, pan, bizcochos, tamales, etc., dando encargo con anticipación.

Aprovechando esos servicios, ganan comodidades las señoras y favorecen una institución tan útil y moralizadora como esa.

La Casa de Refugio está situada en el antiguo local de La Reclusión.

La Zapatería Española DE MANUEL ESCORRIOLA

por la excelente calidad de sus materiales, por la competencia de sus operarios, por el esmero con que éstos ejecutan su trabajo, por la puntualidad en sus compromisos, y por la atención que dispensa á sus favorecedores,

Es la primera Zapatería del país.

EN COMPETENCIA

Dispuesto á ensanchar el negocio emprendido de arriendo y alquiler de casas en esta ciudad, pienso dedicarle toda la atención que se requiere para el buen desempeño.

Condiciones liberales, garantía, actividad y honradez.

Se me encontrará actualmente en la tienda, antiguo local de "La Violeta".

San José, mayo 12 de 1911.

Gustavo Herrera.

¡Atención!

Contiguo á la Funeraria de Marquez se alquilan dos piezas muy hermosas, con servicio interior, propias para bufete de abogado ú oficina de doctor. Para precio y condiciones entenderse con la Srita. Talía Salazar R. doscientas varas al Norte del Telégrafo.

Enseguida de estas piezas se alquila otra casa en buen estado: no ha sufrido nada con los temblores; entenderse con la misma Srita. Salazar.

Prensa Católica

«Yo, Arzobispo, retrasaría la construcción de una iglesia para atender á la fundación de un periódico católico.»—Cardenal Mercier, Prímado de Bélgica.

**Suscríbese Ud.
á "La Epoca"
Vale 50 cts. el mes.**